

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 86 (1998)

Heft: 1425

Artikel: Vaud

Autor: Chapuis-Bischof, Simone

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-284855>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neuchâtel

Regards de femmes

Le café-restaurant: le *Chauffage Compris*, à Neuchâtel accueille jusqu'au 6 décembre une très belle exposition intitulée: «l'Exil au féminin pluriel».

Simone Oppliger, photographe indépendante propose une série de portraits de femmes, originaires des quatre coins de la planète, venues vivre en Suisse, chacune pour leur raison: travail, amour, refuge, espoir... *J'aimerais rendre à chacune une image avec laquelle elle soit en accord*, explique l'artiste.

L'exposition a été créée avec le soutien d'associations d'aide aux réfugiés, des centres interculturels pour les femmes migrantes, dont fait partie RECIF, et du club Soroptimist International. Elle a passé par Genève et Lausanne. Chaque photo est accompagnée du nom et de l'origine de ces femmes, parfois il y a des fragments de témoignages. Sous la photo de Samira, venue de Somalie, on peut lire par exemple cette phrase troublante: *Quand on arrive dans un pays qu'on connaît pas, on voit que tout le monde se ressemble. Je marche dans la rue,*

je prends le bus, je suis seule, je reconnais personne. Des femmes se disent bonjour, des autres parlent ensemble. Pour moi c'est tous des étrangers. Et je sais que c'est moi l'étrangère.

Corinne Doret

Chauffage Compris, Moulins 37, Neuchâtel

Vaud

Elle demande des comptes au Conseil d'Etat

Michèle Gay Vallotton, députée socialiste, vient d'interpeller le Conseil d'Etat sur les points suivants:

– pourquoi, lors de la procédure de consultation lancée par le Conseil national sur le contre-projet à l'initiative des quotas, les associations et autres organismes compétents du Canton n'ont-ils pas été consultés? (Effectivement Centre de liaison des associations féminines et ADF n'ont entendu parler de cette consultation qu'après le délai de réponse!)

– pourquoi n'a-t-on pas tenu compte dans la réponse du Conseil d'Etat de l'avis du Bureau vaudois de l'égalité?

– par ailleurs, pourquoi n'a-t-on pas profité de la réorganisation de l'administration cantonale pour réviser la classification du

Qu'est-ce que Soroptimist International?

Soroptimist International est un club-service, réservé aux femmes qui exercent une activité professionnelle. Cette association cherche à promouvoir la compréhension internationale, la bonne volonté et la paix. Elle collabore avec des organisations intergouvernementales, avec les Nations Unies et l'Unesco.

On entre dans le club sur recommandation. Le choix est effectué par cooptation. En principe, Soroptimist privilégie la diversité des métiers - soit une représentante d'une profession par club. Des clubs Soroptimist existent aussi au niveau national et régional. A Neuchâtel par exemple, il en existe trois. Soroptimist compte 100'000 membres sur l'ensemble de la planète.

Au niveau local, les membres de Soroptimist entreprennent des actions pour venir en aide à des associations ou à des particuliers. L'idée n'est pas de remplacer l'aide accordée par l'Etat ou la commune. Différentes activités sont menées pour trouver des sous, dont le «souper-ceinture» qui consiste à verser l'argent prévu pour le restaurant, dans une caisse.

A Neuchâtel, le thème privilégié pour les actions est la formation. Soroptimist a collaboré avec RECIF, pour l'exposition de photos de Simone Oppliger.

Cette année, le club privilégiera le thème: l'enfant et la violence. (Cdo)

Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes? Dès la création du Bureau, des députées avaient été les porte-parole des associations féminines et faisaient remarquer que le statut de la déléguée à l'égalité ne correspondait pas à ses responsabilités. En février, le Conseil d'Etat répondait à l'ADF, qui était reve-

nue à la charge, qu'une décision serait prise en avril. Laquelle?

La députée socialiste et ses vingt cosignataires attendent la réaction du Conseil d'Etat. Quant aux représentantes des associations féminines, on imagine leur impatience.

Simone Chapuis Bischof

